
 
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 

 
Am Montag, den 27. April 2015 

 

Zeit: 19:00 bis 21.00 

Ort: Restaurant Postillion, Herzogenbuscherstr. 1, 54292 Trier 

Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 15 

 

Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Ralph Borschel 

2. Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

4. Annahme der Tagesordnung 

5. Annahme der Niederschrift der letzten Mitgliederversammlung (ist auf unserer Homepage 

einzusehen) 

6. Tätigkeitsbericht des 1. Vorsitzenden 

7. Tätigkeitsbericht der weiteren Mitglieder des Gesamtvorstands 

8. Bericht des Schatzmeisters 

9. Bericht der Kassenprüfer 

10. Aussprache zu den Punkten 6-9 

11. Wahl eines Versammlungsleiters 

12. Entlastung des Vorstandes 

13. Wahl des Vorstandes 

14. Anträge 

15. Verschiedenes 

 

Top 1 

Eröffnung und Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Ralph Borschel begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Ordentliche Mitgliederversammlung 

 

Top 2 

Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung 

Der 1. Vorsitzende Ralph Borschel stellt die ordnungsgemäße Einladung der Mitglieder durch persönliche Einladung 

per E-Mail an die Vorstandsmitglieder, durch Veröffentlichung auf der Homepage sowie durch Veröffentlichung im 

Trierischen Volksfreund fest. 

 

Top 3 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Ralph Borschel stellt die Beschlussfähigkeit durch die anwesenden Stimmberechtigen fest. 

 

Top 4 

Annahme der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig ohne Änderung angenommen 

 

Top 5 

Annahme der Niederschrift 
Nach Hinweis vom Ralph Borschel, dass die Niederschrift im Vorfeld auf der Vereinshomepage sowie auf der 

Versammlung selbst eingesehen werden kann, wird diese einstimmig angenommen. 

 

Top 6 

Tätigkeitsbericht des 1. Vorsitzenden Ralph Borschel 
Der Bericht des 1. Vorsitzenden Ralph Borschel befindet sich im Anhang des Protokolls. 

 

 

 

 

 

 

 



Top 7 

Tätigkeitsbericht der weiteren Mitglieder des Gesamtvorstands 

 

 a) Bericht 2. Vorsitzender Dieter Buch 

 Dieter Buch kündigt an, nächstes Jahr dem Verein, aus privaten Gründen, in keiner Vorstandsfunktion mehr zur 

 Verfügung zu stehen.  

 Er ist bereit, auch weiterhin die Feriencamps, die ein wichtiges Alleinstellungsmerkmal in der Region 

 darstellen, mit zu organisieren. Hierzu sprach er insbesondere Sören Allgeier ein großes Lob zur Planung und 

 Durchführung der Camps aus. Auch allen anderen Trainern und Helfer möchte er danken.  

 Die Entwicklung der finanziellen Situation, bezugnehmend auf die letzten 14 Jahre, sieht er als sehr positiv, 

 ebenso die Entwicklung der Mitglieder und gemeldeten Mannschaften. 

 

 b) Bericht Sportwart Stefan Schmitz 
 Stefan Schmitz war nicht anwesend. Ralph Borschel liest vertretungsweise seinen Bericht vor. Der Bericht des 

 Sportwart Stefan Schmitz befindet sich im Anhang des Protokolls, er würde einer Wiederwahl zustimmen.  

 

 c) Bericht Jugendwart Eric Jöchel 

 Eric Jöchel hebt insbesondere die Feriencamps und die Zusammenarbeit mit Trierer Schulen hervor. Dies sei 

 einzigartig in der ganzen Region.  

 Die diesjährigen Jugendmannschaften wurden alle exzellent von Ihren Trainern betreut und hatten 

 außergewöhnliche Erfolge zu vermelden. Die Entwicklung der Spieler sieht er als sehr positiv.  

 Besonderer Dank geht seinerseits an Herr und Frau Barinka, die sehr engagiert für den reibungslosen Ablauf 

 von Tischdienst und Spielorganisation sorgen. 

 Eric Jöchel würde einer Wiederwahl zustimmen. 

 

 d) Bericht Pressewart Marc Neubert 

 Marc Neubert ist abwesend, hat aber im Vorfeld wegen beruflicher und familiärer Belastung seinen Rücktritt 

 erklärt.  

 

 e) Bericht Schiedsrichterwart Manfred Dickerhoff 
 Manfred Dickerhoff betont, dass der TVG sich erneut vorbildlich verhalten habe und wie schon vor zwei 

 Jahren keinerlei Spiele zurückgegeben werden mussten. Allerdings kritisiert er, dass dies nur durch einige 

 wenige Schiedsrichter ermöglicht wird, die sehr viele Spiele pfeifen müssen. Er ist erfreut über die vielen 

 Anmeldung zur diesjährigen Schiedsrichter LSE Ausbildung, weist aber auch darauf hin, dass diese 

 Schiedsrichter nur in Begleitung anderer erfahrenerer Schiedsrichter pfeifen dürfen. Besonderer Dank an Gerd 

 Rinke der besonders viele Spiele gepfiffen hat. Das bisherige Vereinsvorgehen den neuen Schiedsrichtern die 

 Lizenz vorzufinanzieren und diese, die Kosten dann, abarbeiten zu lassen sollte bestehen bleiben.  

 Manfred Dickerhoff signalisiert einer Wiederwahl nicht abgeneigt zu sein. 

 

Top 8 

Bericht Kassenwart / Schatzmeister Gerd Rinke 

Gerd Rinke betont ebenfalls die Wichtigkeit der erfolgreichen Durchführung der Camps, da diese ca. 15% des 

Gesamtetats akquirieren. Darüber hinaus  werden ca. 15% durch Sachspenden von Sponsoren finanziert. Der 

überwiegende Anteil von ca. 70% des Gesamtetats wird durch die Mitgliedsbeiträge finanziert.  

Die Hauptausgaben werden wie in den letzten Jahren zu rund 80% durch den Spielbetrieb verursacht, die Verwaltung 

und Meldegebühren nehmen etwa 20% in Anspruch.  

Gerd Rinke weißt auf einen Überschuss von ca. 12.000  Euro hin, der zur reibungslosen Spielorganisation der nächsten 

Jahre benötigt wird.  

Besonderer Dank geht an Uschi Barinka für die große Unterstützung der Kassenführung. 

Herr Barinka weist in diesem Zusammenhang auch auf die 4 Trikotsätze hin, die durch Gerd Rinke akquiriert werden 

konnten.  

 

Top 9 

Bericht Kassenprüfer 

Geprüft wurden die Jahre 2013 und 2014. Belege wurden in der Geschäftsstelle stichprobenartig geprüft. Dabei wurden 

keinerlei Unregelmäßigkeiten festgestellt. Der  Kassenprüfer schlägt die Entlastung des Vorstands vor. Der 

Kassenprüfbericht ist dem Protokoll beigefügt. 

 

Top 10 

Aussprache zu den Punkten 6-9 

Herr Barinka erläutert auf Nachfrage die Zusammenarbeit mit den Verbänden und der Stadt Trier. Er weist besonders 

auf die Forderung des Verbandes hin, einen alleinigen Ansprechpartner für alle Belange zu ernennen, den er momentan 

Vertritt. Diese Aufgabe nimmt enorm viel Zeit in Anspruch. Er kritisiert, dass die Einrichtung einer offiziellen 



Geschäftsstelle erforderlich wäre, um dem gesamten Bedarf gerecht zu werden. Hierzu sollte eine Änderung der 

Satzung erfolgen. Sein Bericht befindet sich im Anhang des Protokolls. 

  

Top 11 

Wahl eines Versammlungsleiters 

Ralph Borschel schlägt Horst Barinka vor. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

 

Top 12 

Entlastung des Vorstands 

Der Versammlungsleiter schlägt aufgrund der gehörten Berichte die Entlastung des Vorstandes vor. Dies wird ebenfalls 

einstimmig angenommen. 

 

Top 13 

Wahl des Vorstandes 

  

 a) 1. Vorsitzender 

 Eric Jöchel schlägt Gerd Rinke vor. Es gibt keine weiteren Kandidaten. Gerd Rinke wird einstimmig mit einer 

 Enthaltung zum 1. Vorsitzenden gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 

 b) 2. Vorsitzender 

 Eric Jöchel schlägt Jean Michel Telle vor. Es gibt keine weiteren Kandidaten. Jean Michel Telle wird 

 einstimmig mit einer Enthaltung zum 2. Vorsitzenden gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 

 c) Kassenwart 

 Gerd Rinke schlägt Björn Scheller vor. Es gibt keine weiteren Kandidaten. Björn Scheller  wird einstimmig mit 

 einer Enthaltung zum Kassenwart gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 

 d) Sportwart 

 Gerd Rinke schlägt Stefan Schmitz vor. 

 Gerd Rinke schlägt weiterhin Matthias Rohles vor. 

 Dieter Buch stellt Antrag auf geheime Wahlen. 

 Matthias Rohles gewinnt die Wahl mit 11 zu 4 Stimmen. 

 Er nimmt die Wahl an. 
 

 e) Jugendwart 

 Gerd Rinke schlägt Eric Jöchel vor. Es gibt keine weiteren Kandidaten. Eric Jöchel wird einstimmig mit einer 

 Enthaltung zum Jugendwart gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 

 f) Schiedsrichterwart 

 Gerd Rinke schlägt Manfred Dickerhoff vor. Es gibt keine weiteren Kandidaten. Manfred Dickerhoff wird 

 einstimmig mit einer Enthaltung zum Schiedsrichterwart gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 

 g) Pressewart 

 Horst Barinka schlägt Dominik Lübeck vor. Es gibt keine weiteren Kandidaten. Dominik Lübeck wird 

 einstimmig mit einer Enthaltung zum Pressewart gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 

Top 14 

Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

Top 15 

Verschiedenes 

Gerd Rinke wünscht dem neuen Vorstand eine erfolgreiche und gute Zusammenarbeit. Die Mitgliederverwaltung, 

Kassenführung  und  Betreuung des Kassenwartes wird weiterhin Uschi Barinka übernehmen. Die Versammlung wird 

durch den 1. Vorsitzenden Gerd Rinke geschlossen. 

 

 

Trier den 03.05.2015 
 

gez. Dominik Lübeck       gez. Gerd Rinke 

 

 

…………………………………     ………………………………..   

Protokollführer Dominik Lübeck      1. Vorsitzender Gerd Rinke 


